

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.  
Las suscripciones anónimas y comunicadas se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

NO XIX. NUM. 3926 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 18 DE AGOSTO DE 1868.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un real decreto admitiendo la dimision que del cargo de gobernador electo de la provincia de Sevilla ha presentado D. Romualdo Mendez de San Julian, declarándole cesante con el haber que por clasificación le corresponda, y proponiéndose su majestad utilizar sus servicios oportunamente.

Hoy publica la Gaceta los reales decretos relevando del cargo de segundo cabo de la capitania general de las provincias Vascongadas y Navarra, gobernador militar de la de Alava y de la plaza de Vitoria, al mariscal de campo D. Gabriel de Torres Jurado y Laynez, accediendo á sus deseos; y nombrando, en comision, para desempeñar dicho cargo, al mariscal de campo D. Pantaleon Lopez de la Torre Ayllon.

Se ha dispuesto de real orden que la ley de junio para que continúe la exploracion de los quintos que deseen alistarse en los ejércitos de América, y se admitan los que se presenten de los que existan con licencia limitada en sus casas, se entienda en toda su latitud, comprendiendo el alistamiento á todos los quintos que se encuentren en sus casas, cualquiera que sea su destino, sin mas condicion que al dar cuenta el director general de Infantería del resultado, y cuando llegue el caso de que sean llamados, se haga distincion de los que estuviesen elegidos para dichas armas, á fin de que en ultramar obtengan con preferencia el mismo destino.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido una real orden cuyo articulado dice así:

1.º La suspension de embarque de individuos del ejército para las islas de Cuba y Puerto-Rico, dispuesta por real orden de 12 de abril último, se dará por terminada desde el próximo mes de setiembre.

2.º Antes del 10 de dicho mes deberán presentarse en Cádiz todos los jefes y oficiales pertenecientes á aquellos ejércitos, cuya permanencia en la península no esté autorizada por las disposiciones generales de embarque ó las particulares que afecten á su situacion.

3.º Asimismo se reunirán en Cádiz para el mismo dia 10 de setiembre todos los individuos de tropa existentes ó que ingresen en los depósitos de bandera hasta dicha fecha, en cuyo punto aguardarán las ordenes que se dicten con presencia del estado sanitario de la isla de Cuba.

4.º Para la concentracion y embarque de los quintos alistados que se encuentran en provincia, se comunicarán oportunamente por este ministerio las disposiciones necesarias.

5.º y último. En virtud de lo dispuesto en la real orden de 20 de julio próximo pasado, continuará en suspenso la admision en los depósitos de paisanos y licenciados del ejército con destino á los de ultramar, única que estaba autorizada antes de la suspension de embarque que se levanta por la presente real disposicion.

En vista del expediente instruido acerca de las dudas suscitadas con motivo de la aplicacion del art. 12 de la ley del notariado y de los correspondientes del reglamento general dictado para su ejecucion, en el caso de que los aspirantes á que dichos artículos se refieren hayan sido reprobados en el acto de la oposicion preparatoria y pretendan ser admitidos á la oposicion definitiva, se ha resuelto de real orden que la aprobacion de la junta del colegio de notarios en el acto de la oposicion preparatoria es indispensable y debe preceder necesariamente al de la oposicion definitiva, y que por lo mismo los aspirantes que fueren reprobados en el primero de dichos actos no pueden ser admitidos á los ejercicios del segundo.

Hallándose vacantes las plazas de médicos-directores en propiedad de los establecimientos balnearios de primera clase titulados de La Compañia en Peralta, de esta provincia, y de Grana en la de Granada, se convoca á concurso por término de 30 dias á contar desde hoy, debiendo presentar sus instancias en el ministerio de la Gobernacion los médicos-directores propietarios á quienes puedan convenir las citadas plazas, siempre que lleven al menos tres años en un mismo establecimiento, cumpliendo exactamente las obligaciones de su cargo.

Por el ministerio de la Gobernacion se

ha expedido el siguiente telegrama á los gobernadores de las provincias marítimas:

«No siendo satisfactorio el estado de la salud pública en Inglaterra, y habiendo ocurrido en algunos de sus puertos casos de cólera asiático, se declaran sucias las procedencias de aquel pais. Comuníquelo V. S. inmediatamente á los directores de los puertos de esa provincia, á fin de que despidan para lazareto sucio dichas procedencias.»

En la madrugada del 1.º del actual el bote del ponton *Cristina*, en union con los carabineros del puerto de Algeciras, aprehendieron tres bultos de tabaco.

El falucho *Delfin*, del apostadero de guarda-costas de las islas Baleares, apresó en aguas de Cala-Lohas un buque de igual clase con seis bultos del mismo género.

La temperatura máxima del dia de ayer en Madrid fué de 22 grados y la mínima de 12. A las nueve de la mañana se alababa el termómetro 26º en Alicante, temperatura máxima en provincias, y la mínima se disfrutó en Burgos, donde descendió á 14. A la misma hora llovió en Ciudad-Real, Guadalajara y Zaragoza.

## SEGUNDA EDICION.

Nuestro compañero en la prensa don Gregorio García Ruiz, á nombre del señor B. Haas, constructor de relojes y joyas de París, ha obtenido privilegio de invencion por cinco años de un reloj que se dá cuerda sin ninguna clase de llave, con solo abrir y cerrar su tapa. El señor Haas tiene una de las mejores fabricas de relojes y joyas en París.

El conde de Chardonny, primer secretario de la embajada francesa en Madrid, ha sido nombrado ministro plenipotenciario.

Segun un remitido que publica el *Faro de Vigo*, existen en aquella comarca dos veteranos de Trafalgar, Juan de Veiga y Pedro Roque Miguez; ambos cuentan hoy 81 años, y los dos pertenecieron á la dotacion de la *Real Trinidad*, que mandaba el brigadier D. Francisco Javier de Uriarte. Segun refieren estos veteranos, el uno de los cañones fué gravemente herido en aquel combate, el dia 21 de octubre del año 1805 al amanecer vieron la escuadra inglesa, é inmediatamente se pusieron en linea cerrada, cubriendo la retaguardia la *Trinidad* y un navio francés, á cuyos buques acometieron cuatro navios enemigos, y á poco mas de media hora de salir el sol, rompieron el fuego; que al navio aliado pronto lo desbarataron, echándole los tres palos por la banda; luego entraron con ellos, sosteniendo una encarnizada lucha hasta cerca del medio dia, consiguiendo tambien el desbaratarlos; y por último, el inglés fué reforzado por cuatro navios más, que se le colocaron por la proa, abrazándole con un vivo cañoneo. En pelea tan desigual tuvieron que poner en juego toda la artillería de babor, estribor, popa y proa, obligándole la entrada á bordo de 50 enemigos, luego de hacer mucha agua que les era difícil agotar, y con la pérdida de 700 á 800 hombres de la dotacion, á arriar bandera, que se hallaba colocada en un atacador de cañon.

Por orden del capitán general del distrito se han suspendido las obras de la fortificacion de la plaza de Cartagena.

El rey de Baviera ha tenido una entrevista con el de Wurtemberg en Kissingen.

Los grandes juegos artificiales que se queman en París para celebrar la fiesta del emperador estaban dispuestos este año encima del arco de la Estrella, de modo que se habrán visto desde diferentes puntos á larga distancia.

Dice la *Italia* que en el palacio real de Nápoles se preparan habitaciones para el rey Víctor Manuel y el príncipe Humberto. S. M. pasará allí algunos dias y hará una escursion hasta Palermo. El príncipe Humberto y la princesa Margarita fijarán definitivamente su residencia en Nápoles.

En las exposiciones que organizan todos los años los cultivadores de abejas tienen un congreso en el que tratan publicamente de las cuestiones de historia natural y de práctica de agricultura. Ayer debió celebrarse la primera sesion de este congreso en la exposicion de insectos del palacio de la Industria en París y hoy la segunda y última.

El premio Montyon destinado al mejor libro de moral y de educacion en Francia lo ha concedido este año la academia francesa al Sr. Alfredo Nettement, por su libro *La educacion secundaria de los jóvenes*.

El emperador de Austria habrá hecho hoy una visita al rey de Baviera en Posenhofen, donde reside actualmente.

Las elecciones municipales en Palermo no han sido favorables ni á la unidad italiana ni á la reaccion borbónica, sino á la idea federalista. Sicilia desea autonomia, separando su causa de la de las otras provincias meridionales de Italia.

El rey Guillermo ha llamado á Ems al príncipe de Reuss representante de Prusia en San Petersburgo y al Sr. Brassier de Saint Simon que lo es de la misma potencia en Constantinopla.

El príncipe Napoleon y la princesa Clotilde son esperados en Aguas Buenas, donde pasarán una temporada.

El virey de Egipto llegará uno de estos dias á Enghien.

Han empezado los trabajos preparatorios para tender un cable telegráfico submarino entre Dinamarca y Rusia.

Dicen de Dresde que el proyecto de grandes maniobras militares de las tropas sajonas y prusianas reunidas, durante el mes de setiembre, ha sido abandonado. Las tropas sajonas maniobrarán solas en Dresde y Chemnitz. El rey de Prusia ha aceptado la invitacion que se le ha hecho de asistir á las maniobras de Chemnitz.

Los ministros de la Guerra de Baviera, Wurtemberg y Baden, se reunirán para conferenciar en el mes de setiembre á fin de discutir las bases de un convenio con objeto de vigilar las fortalezas de Alemania del Sur, conocer el sistema de defensa de Alemania del Norte y sus relaciones con la defensa general de Alemania.

Ha fallecido en Sevilla el Sr. D. Joaquin Hazañas, administrador que fué de aquella fabrica de tabacos y ex-diputado á Cortes.

caja. ¿Cómo es posible que él no haya oído nada?

—¡Oh!—replicó la señora Blanchet,—para esto habia excelentes razones... razones sin réplica.

—¿Cuáles?

—El señor de Villers no ha pasado la noche en casa.

—¿Dónde ha estado?

—¡Eh! Dios mio, andaba de broma por París.

—¿Es bien cierto?

—El mismo lo ha confesado; por otra parte, hubiera muy bien podido estar en su cuarto y no oír nada; los ladrones debían ser de gran mérito, no han forzado ni desarreglado nada. Todo se ha encontrado esta mañana en un orden perfecto, solo los billetes de Banco habian volado.

—¿No han forzado nada?—repitió el señor Verdier.

—Nada absolutamente.

—Pues entonces, ¿tenian llaves falsas?

—¡Segun parece!

—¿Quién se las habia proporcionado?

—¿Cómo habian tomado las medidas? El cajero no abandona el despacho durante todo el dia, y es imposible aproximarse á la caja sin que él lo perciba.

—¿Hé ahí cuestiones á las que yo no podria contestar. Al señor de Villers es á quien debéis dirigir las.

Achille Verdier bajó la cabeza durante un momento y pareció reflexionar, y después dijo con voz sorda:

—¡Señora Blanchet, todo esto es extraño!

—¡Oh! ¡muy extraño!—repitió la viuda,—es hasta incomprendible; me habia ocurrido una idea, pero no me atrevo... porque en fin, si me engaño... si yo influyera en vuestra opinion por medio de un juicio temerario... sería mal hecho... y me lo echaria en cara hasta mi último suspiro...

—¡Hablad!—esclamó bruscamente el ex-capitán de la *Atlante*;—¡hablad pues!

—Pues bien; puesto que queréis á toda fuerza conocer mi idea, héla aquí: Esos ladrones que no meten ruido alguno y que no dejan señal de sus pasos, pudieran muy bien no haber existido jamás, y no me hallo muy lejos de creer que el Sr. de Villers ha hecho el papel de pasar la noche fuera divirtiéndose en París, á fin de alejar de él las sospechas y de no verse acusado de un crimen de que en realidad es el solo autor.

—Si, si, eso es; eso debe ser,—dijo el Sr. Verdier con un tono faraz, abando-

nando el sillón sobre el cual estaba sentado,—me habeis abierto los ojos, y la verdad se me aparece ahora tan resplandeciente como el sol. ¡Ah! ¡miserable! ¿desea mi hija y roba mi dinero en mi caja! ¡desgraciado de él!

Pálido de indignacion y de furor, abrió la puerta y se lanzó en la escalera, seguido á cierta distancia por la señora Blanchet que le repetia en todos los tonos con un terror real:

—¡No le mateis... por Dios, no le mateis... bastará denunciarle!

## XXII.

### El libro de caja.

Hemos dejado á Lucia en el momento en que el Sr. Verdier, absorto por su diálogo con Mangiron, encargaba á la joven le desembarazase de las importunas é inoportunas demostraciones de la señora Blanchet.

Lucia, después de haber acompañado á la viuda del teniente de bomberos hasta el cuerpo principal de la casa, salió por una puerta de detras y se puso en busca del capataz.

Pedro Landry, abrumado por la desesperacion, se habia vuelto á la casita de madera que ocupaba hacia tantos años cerca de la cabaña, en adelante vacía, de Pluton.

Allí fué donde la joven le encontró, ocultando la cara entre las manos y sollozando que partía el corazón.

—¡Vamos, Pedro, amigo mio, valor!—le dijo con dulzura;—un hombre no debe llorar así; el veros en ese estado me causa mucha pena.

El anciano levantó la cabeza. Un relámpago de ternura infinita se presentó en su mirada al través de las lágrimas abrasadoras que corrian por sus mejillas.

—¡Ah, señorita! si supiérais,—murmuró;—sé lo que acaba de pasar hace algunos instantes en presencia de todos nuestros obreros.

—Pues bien, señorita, bien veis que estoy perdido, puesto que es imposible que permanezca aquí, y que una vez fuera de esta casa no me queda mas que morir.

—Os quedareis, eso lo prometo. El capataz mené la cabeza y respondió:

—¡Ay de mí! eso es imposible.

zó á la bandeja, llenó de rom hasta las dos terceras partes el vaso y se lo bebió de un trago. Habitualmente era muy sóbrio. Jamás abusaba de los licores fuertes, y era apenas si su avaricia creciente le permitia algunas veces hacer uso de ellos con moderacion.

La dosis notable de rom que acababa de absorber produjo en él el efecto esperado, es decir, que le galvanizó bruscamente, en lo moral como en lo físico, y le devolvió todo el vigor de su voluntad.

—Después de todo,—se dijo,—no hay nada desesperado; aun puedo, con sangre fria y energia, dominar la situacion, y ser lo que soy, lo que he querido ser, lo que yo me he hecho. Se presenta un adversario, es cierto; este adversario parece temible y seguro de sí mismo; el nombre que ha pronunciado me prueba que ha sorprendido una parte de mi secreto. Sabe... ó al menos cree saber... Pero el conocimiento del pasado es sin duda imperfecto, y por otra parte, ¿qué es una alegacion cuando no descansa sobre prueba alguna?

Achille Verdier, dijo,—el millonario, el posible comerciante, honrado, estimado por todo el mundo, no es de esos hombres que un soplo conmueve, y á quien una acusacion derriba. El relato de los hechos cumplidos sería tratado de fábula inverosímil y de calumnia odiosa. Aquel á quien represento y su hija han muerto; yo he visto y tocado sus cadáveres. Este desconocido, este pígameo que ataca al coloso, no los resucitará para presentárnelos, ¿dónde encontraría, pruebas, testigos, acusadores? ¡Vamos, no tenia razon en temblar! la lucha no será peligrosa para mí, sino para aquel cuya mancha estrellada se interponga en mi camino.

Achille Verdier se interrumpió y se puso á andar por su cuarto á grandes pasos.

Habia tirado la gorra empolvada, que recia demasiado pesada á su cabeza abrasada. Sus mejillas, animadas por el alcohol, ofrecian las tintas oscuras del ladrillo.

De repente se detuvo; la expresion de su semblante era á la vez triunfante y feroz; una sonrisa extraña separó sus labios y enseñó sus dientes blancos y puntiagudos.

—¡El se lo habrá querido!—murmuró estendiendo los brazos hacia adelante y golpeando al aire con sus puños crispados, como si amenazase á un enemigo invisible.—¡Desgraciado del insensato que

viene á insultar al leon á su misma cueva! ¡Si conoce los secretos de mi vida, ignora los del barco el *Tuán*! ¡Desgraciado de él! ¡Desgraciado!

Iba á continuar sin duda; pero un golpe ligero, dado en la puerta de su cuarto interrumpió sus proyectos, vagamente formulados, que debian ser espantosos, á juzgar por la resolucion casi feroz pintada en su mirada y en su sonrisa.

—Debe ser Lucia,—se dijo Achille Verdier;—no es menester que adivine el estado de mi alma y que sospeche los sucesos terribles que están próximos á verificarse. Delante de ella debo aparecer tranquilo y entregarme, en la apariencia, á la alegría de mi vuelta.

Abrió la puerta; pero en lugar de percibir, como esperaba, el rostro delicioso de la joven, se encontró frente á frente con la dama de compañía, que le hizo una profunda reverencia.

El Sr. Verdier no fué dueño de un movimiento de impaciencia.

—¡Pardiez, señora Blanchet,—esclamó,—hoy no tenéis la mano feliz, y esta vez todavía habeis escogido mal la ocasion! Estoy haciendo cuentas... cálculos muy importantes y muy urgentes... necesito estar solo... ¡Buenos dias!

Y quiso cerrar la puerta.

La viuda del teniente de bomberos no se dió por vencida; se colocó de modo de paralizar la tentativa del dueño de la casa, tomó un aire misterioso, apoyó uno de sus dedos sobre los labios, y dijo muy bajo:

—Perdonadme mil veces, Sr. Verdier, si insisto; conozco toda la importancia de las altas ocupaciones que os absorben; pero tengo comunicaciones que hacer, cuya importancia es aun mucho mayor, y que no admiten retraso. Tened la bondad de concederme algunos instantes.

El ex-capitán se quedó admirado; la señora Blanchet acababa de espresarse de un modo casi sencillo; luego era preciso que fuese una cosa bien seria para hacer renunciar á la buena señora, aunque no fuese mas que por un instante, á la fraseología que le era habitual, y de que nuestros lectores han visto ya algunas muestras.

En la situacion del Sr. Verdier, y en medio de las tinieblas profundas que le envolvian hacia una hora, no podia evidentemente descuidar nada.

Tal vez la luz iba á aparecer por el si-

Ha llegado a Madrid, hospedándose en el hotel del Universo, Puerta del Sol, el director de la compañía de seguros marítimos de la Habana D. Pedro Melo.

En la villa de Noya, según un extenso programa que hemos recibido, se preparan grandes festejos para los días 23, 24, 25 y 26, en solemnidad de las festividades de San Bartolomé y San Roque. Habrá función de teatro, bailes de sociedad y públicos, danzas, cueñas, fuegos artificiales y otra porción de festejos.

Ha sido nombrado promotor fiscal del juzgado de Monforte, audiencia de la Corona, D. Antonio Fraga.

En el juzgado de Arzúa se instruye causa criminal en averiguación de los autores del robo cometido en la noche del 7 al 8 de junio último en la casa del señor cura párroco de Santa María de Vilariño.

El ministerio de la Guerra de Su Santidad ha hecho saber al gobierno de Washington que el Papa había renunciado a alistarse voluntarios en los Estados Unidos para la formación de un batallón pontificio.

Copiamos de una carta que publica el periódico valenciano Las Provincias: «He oído decir que para cuando se verifique el alumbramiento de la princesa Margarita de Este, varios amigos políticos de su esposo en esta capital piensan reunir fondos por suscripción para hacer un regalo al recién nacido.»

Garibaldi ha escrito desde Caprera a la sociedad de veteranos de los ejércitos patrióticos en Génova, cuya presidencia ha aceptado, una de esas cartas violentas que forman su especial literatura, y que termina diciendo que es necesario desembarazar a Italia del despotismo, de la mentira y de la traición que la oprimen.

Cartas de Veracruz dicen que el 19 de junio, aniversario del fusilamiento del emperador Maximiliano y de los generales Miramon y Mejía, se han celebrado misas por el descanso de sus almas en diversas iglesias de Méjico. El tristemente célebre coronel Lopez ha tomado parte en estas solemnidades religiosas asistiendo a un oficio divino que él mismo ordenó y pagó.

No ha ocurrido novedad en la corrida verificada el día 15 del corriente en la plaza de toros del Puerto de Santa María, a los espadas Ponce y Gordito ni a sus cuadrillas.

En la corrida de toros celebrada en Jaén el día 15 del corriente y en la que trabajaron José Manzano (Nili) y Lagarillo, todos salieron ilesos, a excepción del

picador Marqueti, al que alcanzó un leve puntazo en un tobillo.

De las corridas celebradas en Orhuela los días 15 y 16 del actual, en que ha matado el espada Frascuelo, se tienen noticias de la primera, en que el ganado fué bravo, muriendo treinta caballos. De la del 16 no se ha recibido parte, por estar interrumpida la línea.

En los mismos días 15 y 16 trabajaron en la plaza de Vitoria los diestros Tato y Regatero. De la corrida del 15 sabemos únicamente que no ocurrió novedad en las cuadrillas; de la del 16 no se tienen partes telegráficas, por estar, como en la línea de Jaén, interrumpido el servicio.

En la línea de Navarra ocurrió un choque hace tres días entre un tren de los que recorren la vía y algunos wagones que había en la estación de Tafalla, resultando contusos algunos viajeros que iban en el tren.

Ya ha tomado posesión de su cargo en la division hidrográfica de Málaga el ingeniero D. Melchor de Palau.

Ha cesado en el cargo de ingeniero de la provincia de Cáceres el ingeniero don Miguel Marchamala, que ha sido trasladado a Guadalajara.

Las grandes lluvias que tuvieron lugar el día 14 del corriente en casi toda la provincia de Tarragona, estropearon los terraplenes del ferro-carril de Valencia a Tarragona desde la estación de Ampolla hasta el kilómetro 230, teniendo que quedar interceptada la vía. La empresa, tan luego como tuvo conocimiento del siniestro, adoptó las medidas oportunas para que al momento continuara la circulación.

Leemos en un periódico de Málaga: «Con la repugnancia que es fácil de comprender vimos anteayer en el edificio de la Parra y el Baño de los Ciegos un cuadro propio del país, y que por lo mismo que es, desgraciadamente, propio de ciertas gentes, debía procurarse desterrarle completamente. Cuatro barbudos mocetones, rodeados de un numeroso círculo compuesto de gente menuda y de gente crua, daban lecciones del manejo de la navaja. Armado cada cual de un palillo ó pedazo de caña se pusieron en guardia y comenzaron a tirarse tajos y reverses según todas las reglas del arte, y con grandes aplausos y contentamiento del público que los circundaba.

Es de advertir que este espectáculo duró cerca de dos horas, sin que a ningún cristiano de uniforme se le ocurriera siquiera que tales actos y tales ejemplos mantienen viva la afición a la navaja y a las perpétuas querellas entre esa clase

de gente, cuyas costumbres son tan difíciles de morigerar, según parece.»

El tomo VIII de la Colección de documentos del archivo de Indias, que acaba de salir a luz, contiene como los anteriores, datos hasta hoy completamente desconocidos sobre el descubrimiento, conquista y organización administrativa de aquellas apartadas regiones. Tales son, por ejemplo, las décadas abreviadas de las Indias occidentales desde 1492 a 1610, en las que se hallan curiosísimas noticias particulares relativamente a las personas, al territorio y al gobierno de las Indias en este largo período. No ofrecen, aunque bajo otro concepto, menor interés las ordenanzas hechas por el virrey D. Antonio de Mendoza para la audiencia de la ciudad de los Reyes, en que minuciosamente se describe y arregla todo el servicio de la administración de justicia. Insertáanse también otras ordenanzas no menos interesantes por su fecha, que por la materia sobre que legislan, entre las cuales son de notar varias relativas a la minería y otra de mediados del siglo XVI, sobre nuevo descubrimiento y población, en la cual se revela una vez más el levantado y civilizador espíritu que guió a España muy desde luego en la dominación de aquellos países. No faltan tampoco en el volumen que nos ocupa, interesantes y dramáticas relaciones de viajes y descubrimientos, como la de la expedición hecha al Japon a principios del siglo XVII por Sebastian Vizcaino, y la del descubrimiento de California por el P. Fr. Antonio de la Ascension. Acerca de este último país, hoy tan renombrado por su riqueza, sabemos que aparecieron nuevos documentos en el tomo IX, que se halla en prensa y no cederá en importancia ni en novedad a los anteriores.

Dicha colección, que por su índole, su adquisición se encuentra recomendada, se suscribe mediante una cantidad ínfima, en la calle de San Juan, número 66, cuarto tercero derecha.

Se acaba de dar a luz la primera entrega de una novela histórica, original del fecundo escritor D. Florencio Luis Parreño, titulada Jaime Alfonso el Barbudo cuyo asunto se refiere al mas célebre de los bandoleros modernos, al hijo de Creyillente. La edición es de lujo.

El sábado por la mañana, durante la función que se celebró a Nuestra Señora en la iglesia de San Sebastian con motivo de la festividad del día, robaron a un amigo nuestro el sombrero, que lo había colocado dentro de un confesionario.

Ha fundeado en el Ferrol procedente de Gádiz, la fragata blindada Zaragoza. Al desembarcar en la bahía, la música que llevaba a su bordo empezó a tocar

alegres danzas y toda la tripulación lanzaba gritos de gozo formando una armonía confusa, pero agradable, en tanto que la fragata se deslizaba lenta y magistralmente sobre las olas.

Del Ferrol pasará a San Sebastian, y después que la corte regrese a Madrid, volverá al Ferrol, según se decía en aquel departamento.

Después de quince días de estancia en el Museo, y de seis meses en la dársena, ha salido de Gijón con dirección a Inglaterra la fragata austriaca Fligla Alzandara; ese buque que debe su existencia y la de sus tripulantes a la reconocida bondad y abrigo de la concha de Torres, adonde arribó el 21 de enero último, corriendo un deshecho temporal, en malísimo estado y con la gente rendida por el manejo de las bombas, cuyos esfuerzos eran ya insuficientes para atajar el agua que por momentos inundaba el casco.

La Epoca de anoche da las siguientes noticias de la emigración:

«Nos dicen de París que el conde de Reus no se detuvo en efecto en aquella capital mas que veinte y seis horas, y que durante su estancia guardó una actitud muy reservada, siendo una de sus primeras visitas al ministro de lo Interior. Mas tarde recibió la del Sr. Olózaga, que continúa en la capital de Francia. El conde de Reus necesitaba realmente las aguas de Vichy, pues su salud está quebrantada, y permanecerá en ellas hasta fines de mes.

Nos escriben también que habían regresado a la capital de Francia de sus viajes por el extranjero los señores marques de Albaida, Castelar y Pi y Margall, y que no reinaba la mejor inteligencia entre estos jefes de la democracia y los demás elementos de la emigración.»

La Iberia añade: «Nosotros, como se vé, nada decimos de nuestra cuenta. Nos concretamos a reproducir las líneas precedentes, y pax Christi.»

A la noticia de que el marqués de Novaliches no podrá continuar en la capitania general de este distrito, añade el Español que ha oído algo que no contradice aquel rumor.

D. José Sarmiento, comisionado de la empresa del teatro Principal de Barcelona, ha publicado la siguiente lista de los artistas que han de formar la compañía de zarzuela en la temporada próxima:

Maestro director, D. José Viñas; primeras tiple, señoras Zamacois y Castro; tiple cómica, señora Sabater; tiple de carácter, señora Baeza; barítono, señor Landa; tenor, Sr. Prats; bajo, Sr. Aznar; tenor cómico, Sr. Carratalá; segundo bajo y barítono, Sr. Saez; dos comprimarios y dos comprimarios.

El actor Sr. Ghas de Lamotte ha tomado a su cargo los teatros de Sabadell y Tarrasa.

El Bajo Aragón cuenta el castigo ferocísimo dado por un vecino de Castelseras a su hijo de nueve años por una falta propia de su edad:

«Hallándose ambos en una huerta en su propiedad, ocurriósele al niño pasar a un campo vecino y comer de lo que no era suyo; el dueño se quejó al padre, el que ató a su hijo bárbaramente a un árbol y le pegó hasta que lo dejó por muerto; luego lo abandonó, y se fué a su casa, donde cenó con perfecta tranquilidad, marchándose después a divertirse. La autoridad tuvo noticia de lo ocurrido y accedió inmediatamente, encontrando al hijo con la cabeza inflamada y desangrándose, pero con vida.»

Los tribunales entienden en el asunto.

Durante los tres primeros días del mes de agosto ha habido serios alborotos en Nueva Orleans, originados por los negros radicales que estaban empeñados en ahogar a un demócrata de su raza, porque había pronunciado algunos discursos en público. El gobernador militar de la ciudad intervino al fin en el asunto y aconsejó a los amotinados que se retiraran a sus casas, como así lo hicieron. También hubo en Georgia otro motín en el que salieron heridos cinco negros, uno de ellos mortalmente.

Recibimos noticias del Brasil, por las que sabemos que con fecha 16 del pasado había sido reemplazado el anterior ministerio por otro de política conservadora, compuesto de los personajes mas importantes de este partido. Dicho ministerio le componen el vizconde de Itaboraí, ministro de Hacienda, con la presidencia del Consejo de ministros; Silva Paranhos, ministro de Negocios extranjeros; Soares de Sousa, de Gobierno; José de Alencar, de Justicia; baron de Muritiba, de Guerra; baron de Cotejipe, de Marina; Fernandez de Leon, de Fomento.

El nuevo ministerio se ha presentado a las cámaras solicitando como era natural su apoyo, y no obstante la respetabilidad de los miembros que le forman y los altos propósitos que llevan, dicho apoyo ha sido denegado, viéndose el gobierno en la necesidad de disolver aquellas, por decreto fecha 18 de dicho mes convocando nuevas elecciones.

La subida al poder del nuevo ministerio ha reanimado la confianza pública; los Bancos y los capitalistas han ofrecido al Tesoro público todo su apoyo para subvenir, si fuese necesario, a las necesidades del momento. El comercio se encuentra también muy animado, en la fundada esperanza de que la guerra tenga un pronto y feliz término. Por las noticias que alcanzan al día

no menos esperado; tal vez las comunicaciones anunciadas por la señora Blanchet le darian la llave del misterio extraño que hasta entonces había tratado en vano de penetrar.

Sin embargo, no cedió en seguida a hizo una última tentativa de resistencia. —Parece que tenéis mucho deseo de hablarme,—dijo,—pero estais bien segura que las cosas que quereis decirme son en efecto graves y que valen la pena de ser oídas?

—La viuda alzó su gorda mano. —¡Estoy segura de ello como de mi propia honra!—replicó,—¡lo juro solemnemente sobre la memoria de mi difunto Blanchet!

—Pensad bien en ello,—repuso el señor Verdier,—os agradecería muy poco que me interrumpierais inútilmente para fatididades.

—Cuando vuestro oído atento y sorprendido esté al corriente de las confidencias que le reservo, no pensareis en tratarlas de fatididades, os lo prometo. —Entrad, pues, y daos prisa a explicaros.

La dama de compañía atravesó el umbral de la habitación y pasó a su alrededor una mirada escudriñadora.

—Espero,—dijo el dueño de la casa. —¡Nadie puede oírnos?—preguntó la viuda.

—Nadie.

—Permitid que dé una vuelta a la llave.

—¿Para qué?

—No qu'ero que nos sorprendan juntos... Una cita con vos me comprometería, y estimo mas mi reputación que mi vida... Me parece al blanco armío... ¡una mancha para mí, sería la muerte!

El señor Verdier se encogió de hombros.

—¡Vieja loca!—murmuró entre dientes.

La señora Blanchet dió dos vueltas a la llave, se instaló en un sillón, y tomó una posición en que la gracia y la dignidad (al menos así lo creía) iban unidas por partes iguales.

—Cuando me habeis llamado al seno de vuestro hogar doméstico,—dijo,—para desempeñar en él las funciones honoríficas, aunque débilmente retribuías, de dama de compañía de la señorita Lucía Verdier, vuestra hija, habeis tomado informes sobre mi conducta, y la voz unánime de todo un barrio os había dicho

que yo era una persona honrada y digna de ocupar un puesto de confianza.

—¡Eh! pardiez, ¡sin dudal—interrumpió el señor Verdier,—es claro como la luz del día que sin ese requisito no estaríais aquí.

—O me equivoco sobre la naturaleza de mis deberes (lo que me admiraría mucho);—repuso la señora Blanchet,—ó tengo la misión de reemplazaros de algún modo durante vuestra ausencia, de vigilar atentamente lo que pasa en el interior de vuestra casa y de daros cuenta a vuestra vuelta.

—¡Sí, cien veces sí!

—Ese deber es el que me trae aquí en este momento, deber penoso, deber doloroso, pero soy incapaz de transigir con mi conciencia; sí, señor, soy incapaz, y cuéstemle lo que quiera, hablaré.

—¡Hacedlo, pues, por todos los diablos!—esclamó el Sr. Verdier con impaciencia.—¡Basta de frases! ¡al grano, al grano!

—Permitidme primero os haga una pregunta.

—¿Cuál?

—¿Habeis tenido al llegar una conversación particular con la señorita Lucía?

—Una conversacion de algunos minutos.

—¿Le habeis preguntado si todo había pasado con regularidad aquí desde vuestra marcha?

—Sí.

—¿Qué os ha contestado?

—Me ha contestado de una manera afirmativa.

La señora Blanchet levantó sus dos manos al techo.

—Sr. Verdier,—dijo enseguida,—os engañan; felizmente estoy yo aquí, y os voy a poner al corriente de todo lo que querrian ocultaros; pero primero jaradme que me escuchareis con calma, y que no os dejareis llevar por la impetuosidad de vuestra naturaleza y la violencia habitual de vuestro carácter.

El propietario perdia los estribos.

—¡Os lo prometo!—respondió,—pero hablad, hablad pues. ¿No veis que estoy sobre ascuas?

—¿Conoceis bien al Sr. Andrés de Villers, vuestro cajero?—preguntó la señora Blanchet,—¿estais seguro de ese joven?

—Me ha sido altamente recomendado por mi banquero el Sr. Victor Didier, y desde que ha entrado en la casa, solo he

tenido que alabarme de su conducta y de sus servicios.

—Pues bien; yo que me creo fisonomista, y a quien mi experiencia y mi conocimiento del mundo dan el derecho de juzgar a las gentes, he tenido siempre la opinion mas desfavorable de este empleado...

—¿Por qué?

—Por una multitud de razones, cuyo detalle nos llevaría muy lejos, y vais a ver que no me engaño. En primer lugar el Sr. Andrés de Villers, ese pobre dependiente, sin un cuarto, hambriento como ratón de iglesia, se toma la libertad de enamorarse de la señorita Lucía, ó mejor dicho de su dote, y sueña continuamente en casarse con vuestros millones...

—¡Vaya!—esclamó el Sr. Verdier,—vos soñais: eso es imposible...

—Es por el contrario demasiado posible, y lo que es peor aun, que la señorita Lucía, lejos de desdefiarle y mantenerle a cierta distancia, le mira con ojos favorables...

—¡Rayo del diablo! Si estuviese seguro de ello... Pero... ¡la prueba, la prueba!

—La prueba es que se entiende con él para ocultaros sus fechorías las mas graves, y que ella ha hecho inútiles tentativas, e. t. a misma mañana, para seducirme; para corromperme, a mí, la incorruptible señora Blanchet, y para hacer de mí su cómplice, si no por mis acciones, al menos por mi silencio.

—¿Qué significa todo esto? ¿Qué fechorías son esas de que habláis? ¿Qué ha sucedido? ¿Qué quereis decir?

—Ahora es el momento, Sr. Verdier, de desplegar toda vuestra firmeza, to a vuestra grandeza de alma: permaneced tranquilo y dueño de vos mismo, os lo suplico... os lo ruego.

—¡Eh! ¡pardiez! ¿cómo quereis que esté tranquilo, si me habeis languidecer!... ¡explicaos ó no respondo de nada!

—Esta noche se ha cometido un robo...

—¿Un robo... ¿en mi casa?... ¿De cuánto?

—De todo el dinero que había en caja.

—¿Cuánto había?—repitió el Sr. Verdier con voz ahogada.

—Una suma enorme... setenta mil francos.

El dueño de los almacenes dió un salto, su boca se abrió de mesuradamente para dar un grito de rabia, pero sus labios permanecieron mudos; su semblante tomó un color morado oscuro, casi

negro; sus ojos se inyectaron de sangre y cayó pesadamente sobre un sillón como un hombre que hubiese recibido sobre la cabeza un golpe de maza.

—¡Poder del cielo!—balbuceó la señora Blanchet,—¿será un golpe de sangre? ¡no nos faltaría mas que eso!

Se precipitó sobre el Sr. Verdier, desatado y arrancó su corbata y corrió enseguida a llenar un vaso de agua que le hizo tragar casi por fuerza.

El efecto producido por este sencillo medicamento fué rápido. El Sr. Verdier sintió un alivio instantáneo; tuvo la suficiente energía para luchar con la congestión cerebral que le acometía, y salió vencedor de la lucha. Al cabo de algunos minutos podía hablar.

—Continuad,—dijo,—quiere saberlo todo... tendré fuerzas para oírlo todo. Yo estoy tranquilo. ¡Oh! ¡los miserables! ¡los miserables!

—Después de un corto silencio, continuó: —¿Conque es decir, que esta noche me han robado setenta mil francos?

—Sí, ¡ay de mí!

—¿Pero ese era el dinero destinado para el pago de hoy por la mañana?

—Sin duda.

—¿Cómo han hecho para pagar?

—La señorita Lucía se ha metido en un coche con el cobrador del Banco y ha ido a casa de vuestro banquero.

—¡Y esto me lo dejaban ignorar! ¡y me decían que todo iba bien! Sí, sí, teníais razón, señora Blanchet, mi buena señora Blanchet: ellos se entienden para engañarme, para venderme. Sois la sola persona con quien puedo contar aquí, los demas son mis enemigos, mis enemigos mortales. ¡Pero, paciencia, paciencia!

La señora Blanchet tomó una postura sentimental.

—Me es muy satisfactorio,—murmuró,—querido Sr. Verdier, me es muy satisfactorio ver que me habeis justicia; la justicia es cosa tan rara en este mundo y mi franqueza con vos va a sublevar contra mí los odios mas furiosos. ¡Ah! ¡por qué será una débil mujer!

—No os inquieteis por esos odios,—replicó violentamente el Sr. Verdier,—yo soy aquí el amo, el solo amo y lo haré ver.

Enseguida, volviendo a la idea única, incesante, que le ocupaba todo entero, añadió:

—El cuarto del cajero se encuentra encima del despacho, los ladrones han debido meter ruido al entrar, al forzar la

del pasado se sabe que los paraguayos, en número de 300, poco más ó menos, embarcados en canoas, asaltaron á los monitores del Brasil *Barroso* y *Rio-Grande*, en los que aquellos quedaron prisioneros, á excepción del resto de los mismos, que fueron casi todos muertos. El marqués de Caxias, general en jefe de las fuerzas aliadas, disponiéndose en las últimas fechas á atacar resueltamente el reducho de Timbo, y seguidamente Humaitá.

**TERCERA EDICION.**

La *Epoca* de anoche y el *Español* de hoy publican los siguientes párrafos, que contienen declaraciones y noticias de la mayor importancia:

«Las cartas de Lequeitio anuncian que el embajador de España en Roma, señor D. Alejandro Castro, ha manifestado al señor ministro de Estado la imposibilidad de conservar dicho cargo, en atención á no haberse restablecido de las dolencias, agravadas con la permanencia en la Ciudad Eterna. Según las personas que presumen de bien informadas, es la única dimisión de que hay noticia oficial, y nosotros lo repetimos por el deber en que estamos de tener bien informados á nuestros lectores.

«También repitan hoy los ministeriales, con referencia á despachos telegráficos, que á las doce del día no ocurría novedad en ninguno de los distritos militares.

«El señor director de Infantería continúa la revista de las guarniciones de los diferentes distritos. Ya ha visitado los de Cataluña y Aragón, y se ha dirigido á Navarra para pasar después á las provincias Vascongadas.

«No hay aun nombrado gobernador para la provincia de Sevilla. Sin embargo, se ha designado al que desempeña este cargo en Alicante.»

El gobierno portugués ha nombrado caballero de la orden de Cristo al señor D. Antonio Povar. Este caballero ha llegado á Madrid hace pocos días á ocupar su puesto de agregado á la legación portuguesa en España.

Hace pocos días ha fallecido el señor Campos, profesor de violoncello y contrabajo del Conservatorio, que había sido nombrado últimamente para el desempeño de aquel cargo.

La orden del día dirigida por el emperador Napoleón á la guardia nacional de París con motivo de la revista pasada el día 14, dice así:

«Guardia nacional del Sena. — Orden del día. — París 16 de agosto. — El general comandante superior se apresura á poner en conocimiento de la guardia nacional del departamento del Sena la carta que S. M. el emperador se ha dignado dirigirla: «Mi querido general: Os ruego manifestar á la guardia nacional el placer que he tenido en pasar la revista de ayer. He quedado satisfecho de su marcial aspecto y de su excelente espíritu. Firmado siempre con su patriotismo. — Firmado Napoleón. — Palacio de Fontainebleau 15 de agosto.»

El mariscal Canrobert ha dirigido una orden del día á la guardia imperial y al ejército de París felicitándoles á nombre del emperador por su excelente estado.

Hoy no se han recibido periódicos de Italia por estar interrumpidas las comunicaciones entre dicha potencia y Francia á causa de una violenta tempestad que ha descargado sobre el monte Cenis.

Han llegado á Nueva-York, procedentes de la Habana y de paso para España el conocido publicista D. Juan Perez Calvo y D. Pedro Balboa, jefe de sección del gobierno superior civil de la isla de Cuba.

Hoy recibimos de uno de nuestros correspondientes en la isla de Cuba, la siguiente carta:

Habana, 30 de junio de 1863. Muy señor mío: el cólera, una de las plagas que afligen este verano á la isla de Cuba, comenzó á presentarse en descenso á últimos de la pasada quincena y en descenso sigue afortunadamente á la fecha de esta carta. Las invasiones diarias oscilan entre treinta y cincuenta, es decir, que ha descendido en dos terceras partes. Sin embargo de esto, la gente acomodada emigra á dos ó tres pueblecitos que hay cercanos á esta capital y donde son raros los ataques. Guanabacoa y Marianao son los mas preferidos hasta ahora. La moral no se restablece, á pesar de la mejoría, porque la gente sabe ya por esperiencia que la epidemia reinante suele despedirse dando una fuerte sacudida y la huyen. Dios quiera que por esta vez la gente se equivoque. Los hospitales, todos improvisados, porque cuesta trabajo y pena confesar que en la Habana no hay un hospital civil como los hay en todas partes, han sido mejorados de tal modo por la necesidad, que hoy el llamado de Santa Elena, dedicado exclusivamente para tratar á los coléricos, aunque de madera, está perfectamente montado en todos sus servicios y por consiguiente responde á todas las exigencias. Esto es obra de las autoridades, cuyo celo es preciso celebrar en vista de que el servicio para conducir, curar y enterrar está perfectamente organizado en todos los barrios, hasta el punto de que el vulgo no se afecta, puesto que en nada interviene.

El día de Santiago, como patron que es de España, el ayuntamiento con su presidente á la cabeza, el Sr. Gutierrez de la Vega, concurrió á la función religiosa que se celebró en la santa catedral. El dean Sr. Usera, recién llegado de España, predicó un sermón que agradó mucho á las gentes. Los buques estuvieron durante todo el día del santo Apóstol, empacados y la artillería del fuerte la Cabaña hizo disparos al amanecer, al mediar el día y al anunciarse la noche.

Al doble cable eléctrico le ha sucedido lo mismo que al primero, que al tenderlo en nuestra costa se perdió. El vapor inglés *Narva*, despues de algunos días y de no poco trabajo, consiguió recogerlo en unas quinientas brazas de agua. La parte que había rastreado la cortó, amarrando al otro pedazo un calabrote de cinco pulgadas de grueso y seiscientas brazas de largo, cuyo calabrote fué asegurado á un remolcador que se hallaba en el mismo sitio. Despues de esta operacion, el cable fué tendido, pero con la desgracia de que este reventase primero y despues el calabrote. La operacion ha quedado inutilizada. Se ha pedido á Nueva-York un nuevo alambre eléctrico y el *Narva* queda esperando su venida, anclado en el Morro, ó sea en la boca de este puerto. Cuando quede terminada la nueva via eléctrica, transmitirá la noticia, importante por mas de un concepto para el comercio.

La venta del azúcar sigue lenta y perezoza. La causa de esto ha sido por un lado su abundancia en la pasada zafra y por otro los grandes pedidos que al principio de ella se hicieron creyéndola escasa. Esto no obsta para que toda se venda, pues la isla tiene este artículo y el del tabaco, que son necesarios para los extranjeros y en los cuales consiste su riqueza.

D. Jaime Partagas, que como dije en una de mis anteriores, recibió en la *Vuelta de Abajo* un disparo de escopeta de mano asesina, despues de que se habían concebido esperanzas de salvarlo, al ser trasladado á esta capital, se sintió tan malo en el camino que á poco dejó de existir. Era uno de los mas inteligentes fabricantes de tabacos, y su manufactura la mas estimada en los mercados. Se han hecho varias prisiones, pero aun se ignora quién sea ó quiénes los criminales. La fiebre amarilla hace al presente algunos estragos. Personas que llevaban dos y mas años en la isla han sido atacadas de tan cruel enfermedad.

La audiencia de Puerto Principe aun no está constituida. Ya parece que están vencidos los obstáculos de edificio y otras cosas que á ello se oponian, y el mes que entra quedará instalado este alto tribunal. El regente Sr. Oña ha hecho dimision y sale para España.

También han salido para dicho punto, por la via de Nueva-York, el jefe de sección que fué de esta administracion don Juan Perez Calvo, y el que lo es actualmente de la secretaría del gobierno superior civil, D. Pedro Balboa, acompañado de su esposa la señora doña Inés de Goyri y Adot, hija del rico capitalista del mismo apellido.

Los premios mayores del sorteo de la lotería de hoy han correspondido: el de 60000 á Granada, el de 20000 á Barcelona, los de 2000 á Logroño, Puenteareas, Valencia, Castrourdiales, y los de 1000 á Badajoz, San Sebastian, Valencia, Sevilla y Madrid.

En cartas que ha recibido un periódico, de París, se dan interesantes y estensos pormenores sobre todo lo relativo al carlismo. A pesar de la insistencia con que se ha dicho lo contrario, Cabrera no había abandonado hasta principios de agosto la Inglaterra, por efecto de sus males, pero allí lo había visto el joven D. Carlos de Borbon. Este, viajando según ya se ha dicho con el título de duque de Madrid, vino de Inglaterra á Francia, visitando en este último país á París, Burdeos y Bourges, donde vivió durante largo tiempo su abuelo don Carlos.

En París se le ha visto en muchas partes acompañándole un español muy conocido y avecinado en aquella capital, Tristany, que ha estado también en París, y una joven condesa perteneciente á la aristocracia española. La princesa Margarita de Parma quedó en Gratz, á donde ha debido ir á reunirse su esposo.

El *Memorial diplomático* desmiente de una manera categórica la anunciada entrevista de los soberanos de España y Francia. Se apoya para ello en que debiendo la reina de España abandonar las provincias Vascongadas á últimos de agosto, y no viniendo los emperadores á Biarritz hasta primeros de setiembre, la visita anunciada no podía tener lugar.

El distinguido especialista de enfermedades de la piel D. Eugenio José Olavide que desempeñaba la plaza de médico de la Florida, ha sido nombrado médico de número de la real casa, destino que por antigüedad le correspondía.

Ayer debió verificarse el anunciado eclipse total de sol, y aunque invisible en España y en otros países de Europa, es muy probable que nos alcance su influencia, causando los aguaceros y borrascas que siguen por lo general á esta clase de revoluciones atmosféricas.

Parece que se ha constituido en Madrid una comision de profesores escudetes de las escuelas normales, con objeto de hacer las reclamaciones oportunas para que se les consigne las dos terceras

partes del sueldo que disfrutaban con arreglo al art. 173 de la ley de instruccion pública de 9 de setiembre de 1837.

Ha sido nombrado registrador de la propiedad en esta corte el Sr. D. Francisco Seco de Cáceres, antiguo contador de hipotecas y últimamente liquidador del referido impuesto.

Ha sido autorizada la publicacion de los periódicos no políticos: *Cinife*, revista de intereses materiales, *Revista de impuestos y de traslaciones de dominio* y el *Estudiante ó el amigo de la juventud*.

Ha sido aprobado por la censura de teatros el juguete cómico, original en un acto y en verso, titulado *Un par de cuacos*, el cual será puesto en escena en uno de los teatros de esta corte.

Tenemos noticias interesantes de Portugal. La cámara de los Diputados aprobó por 100 votos contra 13 la autorizacion pedida por el gobierno para introducir reformas y economías en todos los servicios públicos: la de los Pares á su vez había aprobado el empréstito para la consolidacion de la deuda flotante. No se presentaba tan bien el asunto de la desamortizacion general. En Lisboa se consideraba muy probable la disolucion del Parlamento, y que las elecciones se verificarían entrando á reforzar el ministerio el duque de Loulé, que tomaría la presidencia y la cartera de Negocios extranjeros. Parece que el duque de Saldanha deja definitivamente la embajada de Roma y que regresa á Portugal.

En Lisboa ha habido un desastroso incendio en los almacenes de depósito de la aduana. Multitud de objetos allí depositados, como algodón y petróleo, se habían inflamado, habiendo sido inútiles todos los esfuerzos para contener el incendio. Las pérdidas del comercio se calculan en mas de dos millones ademas de lo que habían sufrido los edificios del Estado. El rey había llegado de Cintra para visitar el sitio del desastre y distribuir algunos auxilios.

Ha sido nombrado inspector de vigilancia de Barcelona D. Francisco Carton, cesante de igual destino, en sustitucion de D. Agapito Molina, que pasa con igual cargo á Sevilla por cesantía de D. Joaquín Rodríguez Noguera.

El señor patriarca de las Indias, que se había quedado en la Granja despues de la salida de SS. MM., pasó el día 12 al Escorial, asistiendo el 13 á los funerales de aniversario, celebrados por el infante D. Francisco, padre del rey, y hoy ha regresado á Madrid.

Ha vuelto á aparecer la revista semanal del *Eco de Aragón*, periódico de Zaragoza, cuya revista había sido suspendida, como digimos en su día, por el gobierno de la provincia.

Anoche se estrenó en el teatro de los Jardines de Apolo un baile nuevo compuesto y dirigido por el primer bailarín Sr. Estrella. Titulase *Las modistas de París*, y fué perfectamente recibido por el público que aplaudió todos los pasos y figuras de que se compone, y especialmente la *quadrille* final que tiene la música de *Los dioses del Olimpo*, y produce excelente efecto. La idea de que tomen parte en el baile dos niñas y un niño de corta edad es acertada, y los pequeños bailarines obtienen grandes aplausos.

En el mismo teatro continúan las representaciones del aplaudido proverbio *Donde las dan...* que interpretan á la perfeccion la señora Marin y su esposo el Sr. Abad, artistas ambos de mucho mérito, que se han captado en poco tiempo y por completo las simpatías del público madrileño y que pueden figurar dignamente en una de nuestras primeras compañías. La representación de *El sol de invierno* verificada hace pocas noches, fué también un triunfo para los esposos Abad.

Han sido ascendidos á oficial de tercera clase con destino al ministerio de la Gobernacion con el sueldo de 1000 escudos, el Sr. D. Manuel Betegón; á oficial de cuarta clase, D. Manuel María de la Cueva, inspector que ha sido de vigilancia de Cáceres; á oficial de segunda, D. Ramon de Torres y Soldi, que lo era de tercera; á oficial de primera el que lo era de segunda, D. José Suarez y García; á jefe de negociado el oficial de primera, D. Manuel Escudero y Torres, y á igual cargo el oficial de segunda, D. Guillermo Nagel.

Mañana se reunirá el consejo de Instruccion pública para acordar los programas de examen para ingreso en la escuela de arquitectura.

Dicen que el cadáver de D. Julian Romea será trasladado al cementerio de San Nicolás desde el de San Sebastian donde ha sido sepultado, construyéndose un enterramiento digno de su memoria.

Ha sido nombrado subinspector de vigilancia de Pontevedra D. Juan Leirana, declarando cesante al que desempeñaba este cargo D. Manuel Villa.

Ha sido nombrado administrador de Loterías de Sabadell, D. Esteban Granados.

Asegúrase que el Sr. García Gutierrez, cuyo nombre como autor dramático es una de nuestras glorias contemporáneas, está indicado para ocupar la vacante de D. Julian Romea en la comisaria régia del Conservatorio.

Ha tomado posesion de la plaza de primer jefe de negociado de la direccion de Impuestos D. Robustiano Echevarria, vista primero que era de la aduana de Barcelona.

Anoche á las ocho y media estando jugando unos chicos en el paseo de Luchana, se encontraron una pierna de persona envuelta en unos paños. El celador de vigilancia de aquel distrito tuvo noticia de lo ocurrido y dió aviso al juzgado de guardia, por donde empezaron á instruirse las oportunas diligencias.

En la calle de la Florida también fueron hallados por el celador de policía urbana núm. 9 unos huesos pertenecientes al esqueleto de una persona, envueltos en un lienzo y que sin duda debieron servir de estudio á algun facultativo.

A consecuencia de una fuerte tempestad que descargó entre Alhama y Morés el 15 del actual, llegaron los trenes de Madrid á Zaragoza, y de Zaragoza á Madrid, núms. 41 y 42 con dos y cuatro horas de retraso respectivamente á las estaciones de término, habiendo ocasionado las aguas cortaduras en el terreno de 30 y 34 metros de profundidad y saltando por cima de la via, despues de haber cegado los arrastres de tierra los claros de desagüe de las obras de fábrica.

A las nueve y 30 de la mañana del 12 se presentó á la vista del puente Cañero, en la línea de Córdoba, un tren extraordinario, ocasionándose un choque con un wagon y un cangrejo cargado de rails, habiendo resultado quedar completamente inutilizada la máquina y sufriendo desperfectos el wagon y cangrejo, pero sin que ocurriesen desgracias personales, no obstante hallarse ocupada la via principal por obreros que ignoraban la circulacion del tren especial.

Se ha concedido el cuartel para esta corte al brigadier Lacy, que se hallaba en Barcelona á las órdenes del capitán general marqués de Novaliches.

Anoche á primera hora fué auxiliado en la casa de socorro de la calle de Fuencarral un individuo que iba corriendo por los jardinitos del Príncipe Alfonso y se cayó al suelo fracturándose una pierna.

Ha sido nombrado oficial de la administracion de Hacienda de la Coruña, don José Farrugia.

Ha sido nombrado auxiliar de Estaciones de Barcelona el oficial que era de la direccion del ramo D. José Pedraza, y para su vacante ha sido destinado D. Gabriel Granja.

En la direccion de Impuestos se prepara una medida favorable respecto á derechos arancelarios de los tejidos de seda.

El oficial primero del consejo provincial de Madrid, D. Ildefonso Bermejo, conocido escritor dramático, ha sido nombrado para un puesto de Hacienda en la isla de Cuba.

Escriben de Tortosa, que la mujer que hace días apareció ahogada en las playas de la Ampolla, y que se creía haber fallecido de muerte natural, ha podido averiguarse que fué asesinada por su marido, el cual ha sido puesto á disposicion del juzgado de aquella ciudad.

Dice el *Cronista* de Nueva-York: «Con motivo de haber terminado el régimen militar en los Estados del Sur, readmitidos en la union, el general Meade ha expedido una proclama en la cual declara restablecido el orden civil y dispone la concentracion de las tropas en diferentes acantonamientos, para enviarlas luego al Oeste, á fin de tener á raya á los indios salvajes. El primer efecto de dicha orden ha sido el arresto del general Sheridan por haber empleado la violencia para arrojar de su posesion al señor Dunn, administrador de correos del fuerte Leavenworth, en Kansas. El asunto fué sometido desde luego á los tribunales ordinarios, pero todavía no se sabe qué decision han tomado.

Dicen de Nueva-York que el nuevo ministro de Justicia, Sr. Everts, defensor que fué del presidente, se ha convertido en íntimo consejero del Sr. Johnson, y circulan rumores de que procurará atemperar su conducta política de modo que no dé margen á ningun nuevo conflicto entre los poderes ejecutivo y legislativo, ni á que se lleve á cabo el proyecto de enjuiciamiento que tienen preparado los radicales.

A esta noticia añade el *Cronista*: «Como hoy estamos á 4 de agosto, y solo faltan siete meses para que espire el plazo presidencial del Sr. Johnson, se nos figura que dichos rumores son mas bien una añagaza de partido que un hecho fidedigno.»

La causa formada por el juzgado del Hospital con motivo del conato de robo de caudales, de que ayer dimos cuenta, con el tren-correo de la línea de Andalucía, sigue instruyéndose con grande actividad, y segun públicamente hemos oído ya se encuentran en la cárcel todos ó la mayor parte de los complicados en tan ruidoso asunto.

El señor D. Onésimo Alvarez Sobrino,

juez del distrito, acompañado del promotor fiscal D. Ventura Sedano y Lozano y del inspector D. Tomás Villanueva, no han descansado un instante hasta poner en claro el delito con todos sus cómplices, y sus esfuerzos parece que han tenido el mejor éxito. Hemos oído los nombres de algunas de las personas que figuran como comprometidas para el robo; pero estando la causa *sub-judice* no creemos oportuno hacer revelacion alguna por ahora, máxime cuando nuestras noticias pueden no ser exactas.

Hoy ha sido detenido otro individuo, que es segun parece el que se arrojó del tren antes de llegar á Getafe y que con la violencia se ocasionó algunas contusiones. Y por último, el plan segun hemos oído, estaba tan perfectamente combinado, que á no haber sido por arrojarse á la via el guarda freno en el momento de la agresion y la salida precipitada de la máquina con el inspector y la guardia civil, el robo se hubiera llevado á cabo, pues los ladrones tenían hechas las escavaciones donde habían de enterrarse los sesenta mil duros que se encerraban en las cajas que arrojaron al suelo.

La compañía formada por el Sr. Delgado para el teatro de Variedades, se compone del personal siguiente:

Doña Maria Rodriguez, N. Vargas, doña Concepcion Gomez, doña Lorenza Fina Segarra, doña Amelia Chaman, doña Carolina Gilli, doña N. Goll, doña N. Torres y otras dos cuyo nombre no recordamos; D. Pedro Delgado, D. Salvador Ibarra, D. José García, D. Enrique Jauregui, D. Luis Torre, D. José Medel, don N. Jover, D. Nicolás Pasca, D. Cefirne Hernandez, D. Antonio Gonzalez.

La compañía empezará á funcionar el 12 al 13 de setiembre próximo, y cuenta con producciones de los Sres. Zorrilla, García Gutierrez, Retes, Blasco y otros escritores conocidos.

El *Eco de Gerona* da cuenta de la visita hecha por el general Fernandez San Roman al regimiento de Saboya, que en la indicada capital se encuentra de guarnicion, y de la acogida lisonjera que le han hecho. El 8 llegó y salieron á recibirle los principales jefes militares, quienes despues de cumplimentarle le acompañaron con algunos altos empleados civiles á visitar lo mas notable de la poblacion. La primer visita de la comitiva fué al templo de San Félix, con objeto de rendir un tributo de patriótico y religioso respeto al héroe de Gerona, el general Alvarez. Despues visitaron las ruinas que recuerdan el memorable sitio de la ciudad por los franceses. Por la noche fué obsequiado con una serenata, y en uno de los intermedios de las piezas musicales que tocó la banda de Saboya, una seccion de soldados del mismo regimiento cantó un himno, letra de un sargento y música del jefe de la banda, Sr. Perez.

El domingo por la mañana revistió general al regimiento, quedando muy complacido de su estado como lo manifestó al coronel Sr. Calvet y dirigió una espresiva allocucion. Por la noche le dieron una nueva serenata y al día siguiente salió con direccion á Lérida y despues pasará á Zaragoza y de allí á las Vascongadas, pues aunque su salud se ha resentido por la agitacion de los viajes y los excesivos calores, da por bien empleado el tiempo ocupado en la revista por la satisfacion que le reporta al ver el brillante estado de la infantería de cuya arma es director.

Hoy ha tomado posesion del cargo de segundo jefe de la direccion de Política, el jefe de sección del ministerio de la Gobernacion, Sr. Sanchez de Molina.

Uno de los gobiernos que quedará vacante es el de Tarragona, por pasar al ejército el actual jefe civil de aquella provincia: de modo que deberán proveerse de un día á otro, quiza mañana, los gobiernos de Sevilla, Granada, Gerona, Tarragona, Teulada, Palencia y no recordamos si algun otro.

La cotizacion oficial de la BOLSA DE MADRID de ayer es la siguiente:

FONDOS PUBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS	Del 17.	Del 18
3 por 100 consolidado.	32-75	32-90	
Idem pequeños.	33-75	33-75	
Idem fin de mes.	32-65	32-80	
Idem fin del próximo.	00-00	00-00	
Idem exterior.	36-00	00-00	
3 por 100 diferido.	31-75	31-90	
Idem fin de mes.	00-00	00-00	
Participes legos.	00-00	00-00	
Amortizable de 1. <sup>a</sup>	00-00	00-00	
Idem de 2. <sup>a</sup>	00-00	00-00	
Deuda del material.	00-00	00-00	
Idem del personal.	26-50	26-50	
Obligaciones municip.	00-00	00-00	
Billetes hipotecarios.	98-60	98-60	
Idem carpetas.	00-00	00-00	
Billetes segun la serie.	93-10	93-70	
Banco de España.	139-50	139-50	
CARRETERAS.			
1. <sup>o</sup> de abril de 4000.	83-50	83-50	
Idem de 2000.	93-50	93-50	
1. <sup>o</sup> de junio de 2000.	90-50	90-50	
31 de agosto de 2000.	81-50	81-50	
9 de marzo de 2000.	00-00	00-00	
1. <sup>o</sup> de julio de 2000.	70-25	70-25	
Obras públicas.	69-00	69-00	
Canal de Isabel II.	par d.	par d.	
FERRO-CARRILES.			
Obligacion gen. 2000.	64-75	64-80	
Idem nuevas 2000.	64-00	64-10	
Idem 2000.	64-20	64-25	
Idem nuevas 2000.	00-00	00-00	
CAMBIOS.			
Londres á 90 dias fech.	49-10	49-05	
Paris á 8 dias vista.	5-12	5-11	

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DE MAÑANA 19.—San Luis Obispo, y San Martín.
CULTOS.—Se gana el jubileo de encarnación...

MATERIALES PARA OBRAS.

En la casa plaza de la C-bada, número 10, está de venta varios sillares, columnas, basas, columnas y algunos cientos de tejas de excelente calidad...

P. I. GIMNASIA, ESGRIMA, BAILE, DIBUJO Y LABORES.—Barco, 9, duplicado.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, impresito romano, Penitenciales. Cifras de sisas y cartas de pago de la caja de Depósitos. Dirigirse a Manuel Moscuella, calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.

SE DESCUENTAN cartas de pago de la caja de Depósitos.—Victoria, 7, escritorio.

DINERO BARATO.—SE DA SOBRE papeletas del Monte de Piedad, y se compran las mismas, Cuchilleros 12.

HUESPEDES DESDE 10 RS. A 30. CLAVEL, 2, molino de chocolate.

COQUEL GAS Y ASTILLAS 13 REALES quintal; carbón de encina 22 reales. Farmacia, 1.

DAÑOS.—GRAN SURTIDO: NUEVOS Y Usados; Aye-Maria, 11, hojalatistas; se venden y alquilan desde un real en adelante.

FONDA DE LOS INFANTES, EN LA Granja, el mejor establecimiento de este sitio, habitaciones para familias, se admiten abonos, precios económicos.

SE A QUIERA DESDE SAN MARTIN del presente año, la casa sita en Ovidio calle de Campomanes, núm. 2, propia de D. Francisco Grandá, donde en la actualidad se halla la acreditada fonda de Madrid.

LA SOLEDAD.—DESENGAÑO, NÚMERO 10.—Cajas mortuorias de todas clases, gusto, riqueza, y economía admirables.

TRIVIÑO, CIRUJANO DENTISTA, Extrañuelas sin dolor de ningún género por un aparato anestésico, calle Mayor, núm. 33, principal. Pone dientes y dentaduras sin muelas ni resortes.

GENUINA ESENCIA DE ZARZAPAR-Grilla del Dr. García. Es un preparado de seguro efecto para corregir toda clase de irritaciones, excitación nerviosa, dolores reumáticos y retención de orina, granos, obstrucciones, etc. Hortaliza, 3, botica, Madrid; Valladolid, Dr. Romeo; San Sebastian, Diez Benito; Zaragoza, Esnárcaga.

VENTA DE FINCAS A voluntad de su dueño se efectuará la de varias rústicas situadas en la provincia de Segovia. Su precio y demás detalles pueden saberse en la notaría del señor D. Luis González Martínez, Espoz y Mina, 13, Madrid, todos los días no festivos, de ocho a cuatro. Dicho señor tiene instrucciones para concertar la venta.

CLASES DE MUSICA.—PIANO Y LECTICION 50rs. al mes. Barco, 9.

BAÑOS DE MAR ARTIFICIALES. En la farmacia de Just, calle de Peligros, núm. 4, se siguen expendiendo como el año anterior las algas de mar y los paquetes de sales marinas perfectamente preparadas, con las que se consigue un resultado completo. Precios 6, 8 y 10 rs.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO, Añcha de San Bernardo, núm. 4, principal.



HOGRET BILBERON contra las convulsiones y los accidentes, resultados de la primera dentición, por el señor W. Rogers, dentista, rue Saint-Honoré, número 270, en París. Precio 3 frs. CAUCHUT dental ó elasticidad permanente para base de dentaduras y para el uso de los señores dentistas, por el Sr. W. Rogers, en París. Depósito L. de Brea y Moreno, Jardines, 5.

UNA CALLE DE LA MONTERA NÚMERO 43, comercio de sedas, se halla de venta por la mitad de su valor, un uniforme completo de gobernador civil, entera y nuevo.

SORDERAS, PARALISIS, DOLORES Reumáticos y nerviosos, curados por medio del galvanismo. Horas de seis a ocho. Rubio, 18.

UNA SEÑORA CEDERA UN GABINETE con alcoba a un caballero solo, ó dos amigos, para vivir como en familia. Jesús del Valle, 32, portería.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. D. Joaquín Dalmáu, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el vómito, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Grada, número 24, cuarto principal.

COQUEL GAS Y ASTILLAS, 13 REALES quintal. Tahona de las Descalzas, 6.

EL AGUA Y LA POMADA DE LAURELES

devuelve al pelo de la cabeza y de la barba mas canosos su color primitivo sin teñirlo, ni marchar el cutis y sin alterar los cabellos que se han conservado. Exito infalible. Este producto higiénico tiene la caída del pelo, activa y facilita su renacimiento en la cabeza más calva con las mismas condiciones de sedosidad y brillo natural perdidos. Esta halsamo precioso para la belleza del pelo se halla en casa de Mue. Louis, boulevard Saint-Martin 53, París. El frasco 6 francos, el bote 4 francos.

BAÑOS DE MAR ARTIFICIALES.

Desde 1852 los están usando con los mejores resultados, las personas que desean tomar baños de mar en los establecimientos ó en sus propias casas. Pueden dirigirse los pedidos á la farmacia de D. Vicente Moreno Miguel, Arenal, 6 antiguo, 2 moderno, donde se expendan los paquetes de sales á 6 y 8 rs. uno, con su correspondiente instruccion. Tambien se preparan toda clase de baños minerales.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª

LINEA TRASATLANTICA.

Salidas de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes á la una de la tarde para Puerto Rico, Habana, Sisal y Veracruz, trasladándose los pasajeros para los últimos puntos en la Habana á los vapores que salen de allí el 8 y 22 de cada mes.

TARIFA DE PASAJES. 1.ª cámara, 2.ª cámara, 3.ª ó entrapuesta. PUERTO-RICO..... Pfs. 150 HABANA..... Pfs. 180 SISAL..... Pfs. 220 VERACRUZ..... Pfs. 231 DE LA HABANA A CÁDIZ..... Pfs. 200

Camarote reservado de primera cámara de solo dos literas á Puerto-Rico, pta. 170. —A la Habana pfs. 200, cada litera. Idem de Habana á Cádiz, pfs. 220. El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente.

Se rebaja 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida y vuelta. Los niños menores de dos años gratis, de dos a siete años medio pasaje. Esta preciosa composición posee la virtud de hacer desaparecer en un instante y sin temer su reaparición, el bello importuno de la piel que quiere hacerse desaparecer.—Emplee pronto y fácil.—Precio garantizando el efecto, 3 frs. en París en casa de E. Testelin, rue Neuve St. Augustin, 10.—Depósito, D. L. de Brea y Moreno calle de Jardines, 5, Madrid.

Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga y Cádiz. SALIDAS DE ALICANTE. Para Valencia y Barcelona, los días 3 y 13 á las dos de la tarde. Para Málaga y Cádiz, los días 9 y 21 por la noche. Darán mayores informes en Barcelona y Cádiz los Sres. A. Lopez y compañía; en Alicante, los Sres. Valle y compañía; y en Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá, 28.

FARMACIA HOMEOPATICA ESPECIAL DE D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS

LA PRIMERA ESTABLECIDA EN ESPAÑA. INFANTAS, 26, MADRID. ARNICA, tintura, para el tratamiento y curacion de los efectos producidos por golpes, contusiones, heridas y toda clase de violencias, siempre que esté preparada homeopáticamente, que es como se han acreditado sus eficaces resultados. Frascos de onza, 6 rs.; de 2 id., 12 rs. y de 3 id., 16 rs. CALENDULA, tintura preparada homeopáticamente, pero por un nuevo método, debido al farmacéutico Hugg de Fulda: es un admirable remedio segun los doctores Thoror y Scheneider para combatir los efectos de toda clase de violencias, como golpes, contusiones, y muy particularmente para acelerar la cicatrizacion de las heridas. Frasco de 400 gotas, 8 rs. LEDUM PALUSTRE, tintura homeopáticamente preparada y recomendada por los médicos de París, contra las heridas causadas por espigas, instrumentos punzantes, picaduras de abejas, abispos y mosquitos. Frasco 8 rs. STAPHISAGRIA, tintura preparada homeopáticamente para el tratamiento y curacion de las heridas de arma blanca y para los dolores de muelas si estas se hallan carcaadas. Frasco de onza, 10 rs. URTICA URENS, tintura homeopáticamente preparada y reconocida como superior á todo remedio para las quemaduras. Frasco: á 6, 10 y 20 rs.

LIQUIDACION.

ÚNICO DESPACHO DE ROPA BLANCA.

GAMISAS para señora, de hilo fino, diferentes hechuras: las de 34 rs. á 22, las de 40 á 28, las de 50 á 34, y las de 60 á 40. IDEM superfinas con tiras bordadas, entredosos y con canesús bordados en la misma tela, hasta las mas ricas camisas de boda: las de 80 y 100 rs. á 50 y 60; las de 120 y 200 á 70 y 100; las de 220 y 300 á 120 y 180. CHAMBRAS lisas y bordadas de última moda: se venden desde 12 rs. hasta las mas ricas y elegantes, que se despachan en la misma proporción. PANTALONES en diferentes hechuras con encajes bordados, etc., hasta las mas elegantes: los de 20 rs. á 12, los de 24 y 30 á 16 y 20, etc. PEINADORES: hay un completo, variado y elegante surtido, que se venden á precios arreglados, en la misma proporción. ENAGUAS lisas y bordadas de diferentes hechuras; todas de última moda; hasta las mas elegantes se venden las de 34 rs. á 18, las de 40 y 50 á 24 y 30, las de 60, 80 y 90 á 40, 50 y 60; las de 100, 140 y 200 á 70, 100 y 140 reales, etc., etc. JUEGOS de cuellos y puños lisos y bordados. CANESÚS de hilo, bordados en la misma tela para camisas; tambien los hay colecionados con encajes y ricos bordados, hasta los mas elegantes para camisas de boda. FALDAS bordadas para bautizar: se venden con una pérdida de 50 por 100 bajo del precio de coste. GAMISAS para caballero, de hilo liso, desde 26 reales en adelante. IDEM de hilo fino y superfino con hechura y dibujos de última moda: las de 60 rs. á 38, las de 70 á 38, las de 75 y 80 á 55 y 60, las de 90 y 100 á 65 y 70 rs. CALZONCILLOS de hilo en todos tamaños: los de 23 á 16, los de 30 á 18, los de 36 á 32, y los de 45 á 28 rs. PECHERAS con pliegues, lisas y bordadas, desde 30 rs. la media docena.

CALLE DE ALCALA 5.

ENTRESUELO, FRENTE A LA GRAN FONDA DE PARIS.

ESPAÑA ARTÍSTICA É INDUSTRIAL

EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE 1867, por MARIANO SORIANO FUERTES. Esta esperada é importantísima obra que forma un tomo en 4.º de mas de 300 páginas de bella impresion y buen papel, cuya recomendacion está hecha por sí sola y por el nombre tan conocido de su autor, se vende en las librerías de Durán, Carrera de San Geronimo, 8; Leocadio Lopez, calle del Carmen; y Escribano, Principe, esquina á la de la Visitacion. El Sr. Durán está encargado de servir los pedidos de provincias. 12 rs. en Madrid.—14 en Provincias.

IMPRENTA DE D. HILARION DE ZULOAGA.—EDITOR, EL MISMO.

LOTERIA NACIONAL.

SORTEO DEL DIA 18.

Lista de los números premiados tomados al oido por listas triplicadas y comprobadas entre sí á fin de evitar equivocaciones.

Table with columns for prize amounts and winning numbers. Includes sections for 60,000, 20,000, 10,000, 2,000, 1,000, and 500 pesetas.

Table with columns for prize amounts and winning numbers. Includes sections for 200, 100, and 50 pesetas.

Table with columns for prize amounts and winning numbers. Includes sections for 200, 100, and 50 pesetas.

Table with columns for prize amounts and winning numbers. Includes sections for 200, 100, and 50 pesetas.

Table with columns for prize amounts and winning numbers. Includes sections for 200, 100, and 50 pesetas.